



San Antonio All Star: la orquesta que hace vibrar al litoral con su salsa

El grupo, formado por músicos de San Antonio y Cartagena, se ha convertido en un referente del género en la zona. Con autogestión y pasión, han logrado consolidarse en la escena local y sueñan con expandirse a nivel nacional.

Patricia Iturbe B.
 cronica@lidresanantonio.cl

Desde hace dos años, la orquesta San Antonio All Star ha llevado la salsa a cada rincón del Litoral Central. Con diez músicos en escena y un repertorio que rinde homenaje a los grandes exponentes del género, esta agrupación se ha ganado el reconocimiento del público gracias a su entrega y calidad musical.

Los integrantes de San Antonio All Star vienen de diversos caminos musicales, con experiencias previas en grupos de cumbia, merengue y música tropical. Sin embargo, la salsa fue el punto de encuentro que los unió en este proyecto. "Cada uno aporta su estilo y aprendizaje, pero todos compartimos el amor por este ritmo", comenta Claudio Rebolledo, percusionista y uno de los fundadores de la banda.

El músico agrega que "muchos teníamos el sueño de crear una orquesta de salsa. Nos hemos presentado en muchos locales del litoral, en todo tipo de eventos. Además, hace unas semanas estuvimos en la saloteca Maestra Vida, reconocida en su estilo en la capital y nos fue también que quedamos invitados para una nueva presentación".

AUTOGESTIÓN Y ESFUERZO

San Antonio All Star nació como una apuesta arriesgada en esta zona donde la salsa no tenía el mismo arraigo



Esto no nos va a volver ricos, lo hacemos porque nos gusta",

Claudio Rebolledo, percusionista.

que otros géneros tropicales, como por ejemplo la cumbia. Sin embargo, con esfuerzo y autogestión, lograron organizar sus propios eventos y también se han presentado en lugares emblemáticos como el casino Enjoy, Fuego Austral y Anthurium Restobar.

"Antes era común que se contrata orquestas para eventos como matrimonios o en alguna municipalidad, ahora cada agrupación organiza sus propios eventos y se cobra el ticket de entrada", señala Rebolledo, destacando el esfuerzo colectivo detrás del proyecto.

La orquesta ha logrado trascender gracias a su perseverancia. En ocasiones, incluso han tocado en la calle para recaudar fondos y costear sus viajes. "Fuimos a Santiago y pagamos una van con el dinero de las propinas", recuerda el percusionista.

ESENCIA DE LA SALSA

El repertorio de San Antonio All Star abarca la salsa en su expresión más pura: desde el sonido clásico como Rubén Blades y Héctor Lavoe hasta la salsa romántica de artistas como Marc Anthony y Gilberto Santa Rosa.

"Hasta hace poco, la salsa parece que no era tan comercial en San Antonio, aunque ahora ha tenido un empuje grande", comenta Claudio Rebolledo. Además, la banda busca aportar al género con composiciones propias, con miras a lanzarlas en plataformas como Spotify y YouTube este



HACE DOS AÑOS SE CONFORMÓ SAN ANTONIO ALL STAR, LA BANDA DE SALSA.



HACE UNAS SEMANAS SE PRESENTARON EN SANTIAGO.



CLAUDIO REBOLLEDO.

encontrarlos en Instagram como @sanantonioallstar_orquesta, donde comparten sus presentaciones y novedades musicales.

Además de su impacto en el circuito de locales y eventos privados, la banda también ha buscado acercar la salsa a un público más amplio a través de presentaciones en espacios públicos como plazas y ferias comunitarias. "Queremos que la salsa no sea solo un género de fiesta, sino también una manifestación cultural accesible para todos. además, queremos demostrar que la salsa en Chile tiene un espacio y una historia que contar. Queremos representar al litoral central en el mapa de la música latina", afirma el percusionista.

Mientras trabajan en nuevas composiciones y afinan cada detalle de sus presentaciones, San Antonio All Star sigue manteniendo su esencia: una banda de músicos apasionados del Litoral Central que con esfuerzo y dedicación están llevando la salsa a nuevos horizontes.

2025.

La disciplina es la clave del éxito de esta agrupación y los ensayos, fundamentales para mantener la calidad de sus presentaciones. Claudio explica que la conexión entre los músicos es clave. "En los ensayos de salsa nos unimos, es otro lenguaje en base a la música. Ensayamos en círculos, todos conectados a través de audífonos y micrófonos".

Con disciplina y dedicación, se retinan dos veces por semana en la parcela de uno de sus integrantes en Lo Abarca.

LA ORQUESTA

La agrupación está compuesta por talentosos músicos de San Antonio y Cartagena, cada uno con su propio recorrido en el mundo de la música. La alineación actual está conformada por Patricio Carreño (trombón); Claudio Rebolledo (congas); Guillermo Peredo (timbal); Luis Roa (bongó); Diego Soto (trompeta); Octavio Mesina (trombón); Erick Escalante (piano); Tommy Espinosa (voz); Felipe Jara (bajista) y Javier López (trompeta).

Más allá de la música, San Antonio All Star es un grupo de trabajadores, pa-

dres y amantes de la salsa que han decidido apostar por su pasión.

"Esto no nos va a volver ricos, lo hacemos porque nos gusta", afirma Claudio Rebolledo, dejando en claro que el motor de la banda es el amor por la música y el deseo de mantener viva la salsa en el Litoral Central.

Con un futuro prometedora y una creciente comunidad de seguidores, San Antonio All Star continúa su camino con la misma energía y entusiasmo que los llevó a formar la orquesta.

Para quienes quieran seguir su trayectoria, pueden

